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Compte-rendu 
Conseil 

d’établissement 
Père-Marquette 

23 octobre 2023 / 19h / Bibliothèque 

 

Membres votant Membres non votant 

 
☐ Catherine Boucher, parent 
☐ Roselyn Dhani, parent 

☐ Marilou Filiatreault, parent 
☐ Martine Bouliane, parent 
☐ Marie-Hélène Boileau, parent 
☐ Mireille Pelchat, parent 
☐ Isabelle Mailloux-Béique, parent 

substitute #1 
☐ David Côté, parent substitute #2 

 

 
☐ Julie Béland, enseignante 
☐ Maude Grenier, enseignante 
☐ Josée Morissette, enseignante 
☐ Mathieu Autotte, enseignant 
☐ Martin Lacroix, enseignants 
☐ Daphnée Faustin, professionnelle 
☐ Alexandra Menta, personnel soutien 
☐ Charlie Roy, élève 5e secondaire 

 

 
☐ Jimmy Rancourt, maison des jeunes Hôte-Maison, communauté 
☐ Cécilia Escamilla, CAFLA, communauté 
☐ Éric Benoit, directeur Père-Marquette 

Invités 

☐ Jacinthe Lemire, directrice adjointe Père-Marquette 
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No Points à l’ordre du jour Documents, notes et décisions 
Point(s) de suivi 

Responsable(s) du suivi 

Réalisation 

Sans objet  -  SO 
Fait  -  F 
Non fait   -  NF 
Réalisation   -  R 

1. Ouverture de la séance La rencontre débute à 19h00   

 
1.1 

Mot de bienvenue 
et vérification des 
présences 

Mme Filiatreault salue tous les membres et les remercie de leur précieuse collaboration. 

Le quorum est respecté 
  

 
1.2 

 
Lecture et 
adoption de 
l’ordre du jour 

 
Avec 2 ajouts dans la section demandes des parents 

Adoption de l’odj proposé par Marie-Hélène Boileau 

Secondé par Mireille Pelchat 

  

2. Nomination d’un.e 
secrétaire de rencontre Roselyn Dhani    

 
 

3. 

 
Adoption du 
compte-rendu du 25 
septembre 2023 

 
Mme Faustin : ajouter le point sur la première rencontre des parents 
Mme Pelchat : le point de vue de Mme Bouliane n’a pas été bien rapporté. Corrigé par «Mise en 
garde contre l’effet de clique s’il n’y a pas de processus démocratique pour la formation des 
représentants» 
Prise de décision du compte-rendu ajusté et réenvoyé à l’instant 
Proposé par Mme Mauricette 
Secondé par Catherie Boucher 
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Points des représentants des élèves 

4. 

Présentation des 
propositions des 
journées 
“couleurs” 

Présenté par : Charlie Roy,  2 ième année au CE, 
31 octobre, déjà approuvé : gratuit pour port d’uniforme ou déguisement; civil 2$ 
23 nov. : Journée de sensibilisation 
22 déc. : Noël 
19 janv : thème à venir 
14 Fév : St-Valentin 
22 mars : Sensibilisation 
26 avril :  thème à venir 
22 mai : thème à venir 
 
Mme Boucher souligne que c’est délicat de pré-appouver sans les thèmes. 
Charlie : ça permet de prévoir et d’attribuer du temps à développer les thèmes sachant que ça pourra 
se faire 
Mme Pelchat : propose d’approuver les dates puis on va demander un suivi pour les thèmes et les 
causes soutenue. 
Mme boucher: propose la révocation possible si les comportements des élèves ne justifient pas les 
privilèges pré-accordés. 
Le conseil étudiant est accompagné par la technicienne en loisir pour approfondir les thématiques. et 
aussi par des organismes en lien avec les thématiques. 
Il y a toujours un rappel du code vestimentaire qui doit être respecté même dans les journées couleur. 
Proposé par : Mme Béland 
Secondé par : Mme Pelchat 

Lors de la rencontre du 21 nov. : 
Valider le thème de la journée du 23 
nov,  
Valider que le comportement des 
élèves n’est pas problématique 
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No Points à l’ordre du jour Documents, notes et décisions Point(s) de suivi Responsable(s) du 
suivi 

Réalisation 

Sans objet  -  SO 
Fait  -  F 
Non fait   -  NF 
Réalisation   -  R 

5. Points de la direction 

5. a. Formation obnligatoire pour les 
members du CÉ 

attestation de participation à compléter 
Pas besoin de refaire les capsules, mais il faut aller sur le lien pour indiquer la date 
qu’on a fait la formation. 

  

5.b Retour sur les portes ouvertes 

En virtuel cette année suite au retrait des professeurs de l’activité comme moyen de 
presseion. 
Statistiques:  421 personnes inscrites (1 parent + 1 enfant) donc environ 1000 
personnes ont vu la présentation. 
Environ 50% des élèves étaient en 5 ièms année 
Vu que toutes les questions ont obtenu réponse, il est envisagé d’organiser une visite 
libre (ça prend moins de ressources sur place quand les gens n’ont pas de questions 
et veulent seulement voir l’environnement). Il y aura une rencontre du personnel de 
gestion pour prendre la décision. 
Mme Boucher souligne que c’est important de voir l’école pour saisir le feeling. 
Mme Pelchat mentionne que le CE pourrait être sollicitée pour contribuer à 
l'organisation de la journée. C’est important pour diminuer le stress des élèves et 
pour convaincre les parents.  
La réaction des parents a été vive, la déception s’est fait sentir sur le groupe  
Facebook des parents. C’était quand même une bonne décision, car ça aurait pu être 
mal perçu d’aller de l’avant et de passer outre la position du personnel enseignant.  
La visite libre serait un parcours à déambuler librement. 
Charlie : est-ce que la visite pourrait être une occasion pour les élèves de 4 et 5 pour 
faire des ateliers de bénévolat? 
M. Benoît : Ça prendrait beaucoup de temps à organiser. Une autre option est de 

Y aura-t-il une visite libre. Le CE sera-t-il 
sollicité?  

https://forms.office.com/Pages/ResponsePage.aspx?id=0bLmbDdGI0qsfSVDuUeXHyWtBGJEbwJOuB8-DqdK8_hUQ0wzTFlEMDdZVjBXUjJCWTFERUtYRkcyRiQlQCN0PWcu
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mettre de l’avant les parascolaires et de solliciter les coachs des équipes. 
 

5.c. Projet éducatif 

Démarrage d’une CAP en math : communauté d’apprentissage professionnel 
Aperçu du démarrage de l’élaboration des moyens: ça prend du temps à démarrer. Le 
travail pourrait se faire pendant la journée pédagogique institutionnelle du 24 nov., 
mais il faut tenir compte que le contenu de la journée est défini par les services 
pédagogiques. 
La démarche se veut une planification verticale pour définir les moyens d’atteindre les 
objectifs fixés. On se demande «Comment on s’assure que les élèves comprennent la 
matière?», «Qu'est-ce qu’ils doivent savoir au préalable?», «Quels sont les prérequis 
dans les niveaux inférieurs?» Les profs de 4-5 pourront être libérés pour ce travail ou 
bien le faire lors des A.P. communs (temps hors classe prévu à chaque mois). 

  

 

5.d. 
Présentation du budget (surplus et 
deficit final 2022-2023 et mesures 
du fonds 6) 

Surplus et déficit 2022-2023 (Tableau en annexe I) 
 

Le budget vu montre un déficit de 856 $ (sur le 2.x million) mais ce sera un surplus de 
plus de 2000$ après un ajustement pour salaire qui va rentrer du CSSDM. 
 
Points sur le mentorat pour les nouveaux enseignants :  il y en a 2 dans l’école, en plus 
de la possibilité de libérer du temps d’autres enseignants. Le reste du soutien financier 
n’apparaît pas sur le budget car il vient du CSSDM. Il y a aussi les mesures IPE (insertion 
professionnelle pour les enseignants) pour d'autres besoins ponctuels. 

Demander au CPEPE si les nouveaux 
profs ont besoin de plus de soutien ?  

5.e. Journées d’examens 
de décembre 2023 

Horaire bloqué 
8 déc. pour les élèves du secondaires 3-4-5, avant midi, les élèves retournent à la 
maison après l’examen 
15 déc. pour les élèves du secondaires 1 et 2 avant midi, les élèves retournent à la 
maison après l’examen 
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No Points à l’ordre du jour Documents, notes et décisions Point(s) de suivi Responsable(s) du 
suivi 

Réalisation 
Sans objet  -  SO 
Fait  -  F 
Non fait   -  NF 
Réalisation   -  R 

5.f. Utilisation du budget de formation 
du CÉ 

Recherche de conférences aux parents 
On a trouvé une formation pour tous les parents sur la «Sensibilisation à la 
toxicomanie».  Date à venir, mais ce sera au retour des Fêtes. C’est gratuit! 

Poursuivre la recherche de formation 
pour utiliser le budget.  

5.g. Suivi au sujet des moyens de 
pression (brèves informations) 

Vu dans les media : la FAE projette une grève générale illimitée.  
Dans l'éventualité où il y aura plusieurs cours manqués, le premier bulletin pourrait 
montrer des notes seulement, pas de commentaires des enseignants. 
Les professionnels ont aussi voté un mandat, pas de date annoncées. 
 

  

5.h. Campagne de financement 
pour le bal 

30-31-1ier nov. : Vente de bonbons à l’occasion de l’Halloween. Prix moins de 2$ 
Proposé par Josée mauricette 
Secodé par Dahnée Faustin 

  

5.i. Campagne de financement Costa 
Rica 

Profit 64,50$ par boîte de chocolat vendue. Réduit la contribution de la personne qui a 
fait les ventes. 
Proposé par Marilou Filiatreault 
Secondé par Maude grenier 

  

6. Demandes de sorties 

Voir tableau synthèse en annexe II 
La sortie au spectacle «Génération danse» a été annulée parce que le diffuseur a 
souligné la présence de propos explicites. 
Mme Boucher propose une activité alternative : visionnement du documentaire «Ma 
cité évincée».  
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7. Demandes du personnel 
enseignant Aucune   

8. Demande du personnel 
professionnel et soutien Aucune   

9. Demandes des parents du CÉ 

Comment sont élus les représentants des élèves? 

Charlie : C’est plutôt par sollicitation des élèves intéressés. Être dans le conseil étudiant 
est présenté comme une activité parascolaire.  On vise 2 représentants par niveau. En 
ce moment il y en a de 1 à 3, mais il faut les accompagner pour qu’il y ait une réelle 
implication. Et pour participer au Conseil d’Établissement : Élection de 2 élèves de 3-4-
5 ième sec.  (tel que défini dans la Régie interne). Cette année il n’y a pas eu d’élection 
car les autres n’étaient pas intéressés. 

Parent: Est-ce qu’on sait s' il y avait d’autres élèves intéressés autre que les 
représentants qui ont été approchés?  

Il y a eu intégration cette année des classes d'adaptation scolaire (langage et soutien 
émotif) 

Mme Boucher : étrange qu’il n’y ait pas d'élections dans les classes. 

Projet de Charlie pour parler du conseil étudiant aux classes : tour des classes, 
présence médiatique, créditer le conseil pour  les activités organisées,  on en parle 
lundi prochain à notre rencontre. 

Parents: Il y a des ressources extérieures pour soutenir les processus démocratiques 
qui pourraient inspirer des démarches dans l’école.  Ex: DGEQ  

Les approbations du CE via formulaires en ligne 

Une proposition est acceptée par majorité des personnes qui répondent, pour le 
moment. À vérifier si ça respecte les bonnes pratiques. 

Précision sur le sondage pour le voyage à NY  

Certains ont manqué d’information pour prendre une décision éclairée et se 
prononcer. M. Benoît: ne pas hésiter à poser vos question en «réponse à tous» pour 

Vote électronique : vérifier si la régie 
interne mentionne les conditions pour 
qu’une proposition soit adoptée. Si ce 
n’est pas mentionné dans ce doc, quelles 
sont les autres sources d’informations ? 
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permettre à tout le monde de bénéficier des infos supplémentaires 

Donc le fameux voyage concerne : 51 élèves de 5ième sec. Recrutement en 4ième s’il 
manque des inscriptions pour bénéficier du forfait choisi. Les accompagnateurs sont 2 
profs d’anglais et Mme Grenier. 

10.  Demandes de l’OPP Aucune   

11. 
Points et demandes du 
représentant au comité de 
parents 

Aucune   

12. Points et demandes des 
représentants de la communauté Aucune   

13. Points divers Aucun   

14. Questions du public Aucune   

15. Levée de l’assemblée 

L’assemblée est levée à 21:03 

Proposé par Julie Béland 

Secondé par Marilou Filiatreault 

  

 
 
 
 
    2024-06-29 
Marilou Filiatreault 
Présidente du CÉ 2023-2024 

 Éric Benoit 
Directeur 

 Date 
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